
平成２９年１２月２２日

保護者 様

小美玉市立美野里中学校長 狩 谷 卓 郎

よりよい学校づくりをすすめるためのアンケート結果について

初冬の候 皆様におかれましてはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。

過日実施しましたアンケートの結果をご報告いたします。結果は真摯に受け止め，

今後の教育活動に生かしていきたいと思います。ご多用の折，ご協力ありがとうご

ざいました。また，裏面には，主な自由記述の内容と学校の見解を記載させていた

だいきました。ご意見・ご感想がございましたら，直接教務主任小森までご連絡い

ただければ幸いです。（０２９９－４８－０１２８）

上段７月（２８８人），下段１２月（３０５人）回答 （％）

質 問 項 目 そう思う 大体 あまりそう そう 無回答

そう思う 思わない 思わない

1 お子さんは楽しく学校へ行っている。 ５１ ４２ ６ １ ０

４９ ４４ ７ ０ ０

2 学校は，学ぶ楽しさやわかる楽しさを味わえる授業づくり １８ ７２ ９ ０ １

に取り組んでいる。 １６ ６９ １３ １ １

3 予習や復習など家庭学習の習慣が身に付いている。 １９ ４３ ３２ ６ ０

１９ ４３ ２９ ８ １

4 読み，書き，計算などの基本的な力が身に付いている。 ２２ ５２ ２２ ３ １

２０ ５２ ２５ ２ １

5 服装，あいさつ，言葉遣い，時間を守るなど基本的な生活 ４１ ４９ ９ １ ０

習慣が身に付いている。 ３４ ５７ ８ １ ０

6 登下校の安全確保，交通マナーの指導が適切に行われ ３６ ５３ １０ １ ０

ている。 ２９ ６２ ８ １ ０

7 部活動を通して努力する姿勢や協調性，仲間を大切にす ５０ ４３ ６ １ ０

る心が育っている。 ４４ ４９ ６ １ ０

8 食に関する情報提供がよく行われ，家庭内で食育への関 １８ ５３ ２７ ２ ０

心が高まっている。 １４ ５７ ２６ ３ ０

9 学校だより等により，学校の様子や雰囲気がよくわかる。 ３５ ５７ ８ ０ ０

２６ ６４ ８ ２ ０

10 学校行事や授業参観に気軽に行きやすい雰囲気がある。 ２４ ６１ １４ １ ０

２２ ６１ １５ ２ ０

11 先生に気軽に相談できる。 ２７ ５０ ２０ ２ １

２５ ５６ １６ ３ ０

12 子供の悩みや保護者の相談に対して，教師は親身に対応 ３０ ５５ １２ ２ １

している。 ３０ ５６ １０ ３ １

13 高校や将来の職業について関心をもつようになっている。 ２７ ３９ ２９ ４ １

２５ ４３ ２８ ４ ０

14 お子さんは，志（目標）をもって自分を伸ばしている。 ２４ ５０ ２２ ３ １

２４ ４６ ２６ ３ １

15 お子さんはあたたかい人間関係，あたたかい友達関係を ４２ ５３ ５ ０ ０

作ろうとしている。 ３８ ５６ ４ １ １

16 学校は学校支援ボランティアや職場体験など地域と協働 ２８ ６４ ６ １ １

した活動を行っている。 ２５ ６６ ８ ０ １



保護者自由記述【１２月】
学習・授業面について 学校の見解

①与えられた勉強でいっぱいいっぱいになってい ①②③学習面の充実は，美野里中

ます。（普段の授業の）新研究のような基礎が必要 学校の課題の一つです。学校から

だと。（中１の勉強も出来ないまま通り過ぎてしま 与えられる勉強の量については，

ったので）【２年】 「多すぎる」「少なすぎる」など，

②与えられた勉強しかやらない様子。年間通して， 様々なご意見をいただきます。ま

実力テストのような問題集やプリントを出して， た，学校で購入した問題集（ワー

年度末提出などあると良いなぁと思います。【１年】ク）も「難しすぎる」「簡単すぎ

③授業内容が不十分だと思います。誤ったことを る」など，個々の生徒にとってと

教えたり，定期テストに出題された内容を教えて らえ方が異なるようです。学力向

いなかったりと，全く理解できません。「教科書を 上や授業の工夫改善については研

読めば分かる」と生徒にいったそうですが，その 究推進委員会で，問題集の選定・

ような簡単な問題ではありませんでした。教える 課題の在り方については教科部員

気がない先生に教師は務まらないと思います。【２ 会・学年会で効果的な方策を検討

年】 したいと思います。

④テストの出題範囲まで授業が進んでいないので ④テスト範囲は，終わっていない

あれば，出題範囲の縮小をお願いします。（たった クラスに合わせるべきだと考えま

１度読んだ程度で出題されては解答できません。） す。時間的に余裕を持ったテスト

進んでいるクラスと終わっているクラスがあるの 範囲の設定を職員に指導してまい

であれば，終わっていないクラスに合わせるべき ります。

ではないでしょうか。【１年】 ⑤中央地区や県大会などに多くの

⑤授業で，進み方が他校に比べてとっても遅く， 生徒が参加している場合は，授業

教わっていないのにテスト範囲に出されてＡ・Ｂ を進めないよう配慮しています。

・Ｃのクラスで進め方に格差が有り，必要なとこ 授業時数の確保に努めるとともに，

ろを教えず，飛ばして教えるのは如何なものでし 進め方についても担当者間で調整

ょうか？【１年】 を行い，クラス毎の格差が出ない

⑥課題を提出しないのは個人の責任である。何故 よう配慮します。

班（子供）の連帯責任とするのか。教師の指導不 ⑥班活動の本来の目的は，学び合

足を他の子供達の責任とするのはおかしい。社会 い・支え合いだと思います。連帯

人となってからの連帯責任を教えたいのだろうが， 責任と捉えられる活動は厳に慎む

この事案とは意味が違うと思う。ひいきばかりす べきだと考えます。今後そのよう

る教師がいる。そんな人間に指導はして欲しくな なことのないよう指導してまいり

い。【１年】 ます。

⑦県大会に参加している日に授業が進むことにつ ⑦全員そろっている状態で授業を

いては，どのように（先生方は）学校はお考えで 進めたいと考えています。授業時

しょうか？お弁当を作ることが多く，給食費も他 数確保のため参加人数によっては

の方と変わらないのは如何なものでしょうか？【１ やむを得ず授業を進めているのが

年】 現状です。給食費については，一

⑧柔道着や竹刀を卒業するときに寄付してもらい， 人一人金額を変えることは困難で，

貸し出してはどうか･･･。（数回しか使用しないの ご理解いただけるようお願いしま

に購入するのはもったいないし，処分にも困る。） す。

【１年】 ⑧衛生面や本数確保の点から，現

⑨美術など文化面の授業が少なく残念である。【１ 在の方法をとらせていただいてい

年】 ます。中学2年でも使用し，高校

の授業でも使う可能性もあるよう

ですので，ご理解いただけるよう

お願いします。

⑨授業時数の確保に努めます。

学習環境について 学校の見解

①冬の間，エアコンで喉が乾燥するので，加湿器 ①乾燥対策を考えます。加湿器購

などあるといいと思います。【１年】 入は来年度検討したいと思います。



学校生活について 学校の見解

①給食の量を増やしてほしい。【１年】 ①給食は，適正なカロリー計算と

分量・予算を考慮し作られていま

す。現在は，残量が多いというこ

とが課題になっているようです。

お替わり等の対応でご理解いただ

けるようお願いします。

部活動について 学校の見解

①実力テスト前の勉強ができるよう，部活動の休 ①②③家庭学習の充実なくして学

業期間を作ってほしい。【１年】 力向上は考えられません。部活動

②実力テスト前の部活動も休みにならないでしょ と家庭学習の両立には，適切な休

うか。【２年】 養日の設定が必要だと考えていま

③テスト前の部活動停止期間が２日は短すぎると す。検討させていただきます。

思う。【１年】 ④部活によって差があるようです。

④部活動ばかりに力を入れないで，高校進学につ 「もっとやって欲しい」という要

いての事をもう少し早めに取り組んでほしい。他 望や「適正である」というご意見

の学校から比べると本校は勉強に関することがゆ もいただいています。今後の部活

るいと思う。部活動を強くしたいのは分かります 動の在り方については，練習時間

が，言葉が悪すぎます。子供達にイジメの指導を や休養日の設定，指導の充実，部

しているのに先生方も言葉のイジメと同じです。 活動指導員の活用などを含めて，

【１年】 検討していきたいと思います。

⑤数検や英検などが，土曜日試験が多いですが， ⑤部活動は気になさらず，英検・

部活動で大会があっても休ませても良いでしょう 数検などを最優先して，どんどん

か？引退してからでは，一回で合格できるとは限 受験させて下さい。

らないので遅いと思います。【１年】 ⑥期限を決めて取り組ませている

⑥テストが終わっても，テスト範囲が終わってい ようです。部活動より学習を優先

ないと，部活に参加できないのは，もし，範囲を させていますので，ご理解いただ

終わらせなかった場合，ずーっと部活には出られ けると助かります。部活動と学習

ないのでしょうか？うちの子供のペースが遅いの が両立できるようサポートしてい

かテスト範囲が広いのか，途中投げやりになって きます。また，テスト前だけでは

います。（じゃあどっちもテキトーでいいや的な） なく，毎日こつこつ家庭学習に取

【１年】 り組むよう指導していきます。

⑦部活の顧問の先生は子供たちに「バカ」「クソ」 ⑦不適切な言動や指導は，許され

「アホ」と怒鳴りちらします。罵倒され泣いてい ることではありません。校内コン

る生徒がいても副顧問の先生のフォローもありま プライアンス委員会を開催したり，

せん。罵倒されたことでやめていく生徒もいます。 学校の取組に対して外部委員の方

【１年】 に話を聞いたりして，再発防止に

⑧すぐには難しいと思いますが，新たにダンス部 努めたいと思います。

を作って欲しいです。子供たちにどのような部活 ⑧部活動の数は，生徒数・教員数

があったら活動してみたいかアンケートをとって の減少に伴い，種目数の整理を含

みるのはどうでしょうか。最近話題になっている めて，今後見直していきたいと考

もの（バトミントン・将棋・クライミングetc）が えています。

あがってくるかもしれませんよ。【２年】

登下校について 学校の見解

①美野里中から西（羽鳥小方面）へ向かう道路と ①外部機関に報告し，学校として

メロンロードとの交差点（Ｔ字路→十字路へ変更） も信号設置を希望していきます。

において，一時停止不履行車両が多く見受けられ， ②③④⑤命に関わる危険な行為で，

登下校時にヒヤッとする場面があります。信号設 早急に対応しなくてはなりません。

置を希望します。【２年】 大部分の生徒は，きちんとできて

②登下校時にヘルメットを着用していない生徒さ いるようですが，一部危険な運転

んを目にする事があります。【３年】 をする生徒がいるのも事実です。

③自転車の乗り方，マナーが悪い。危ないところ 学校としても，朝の立哨・下校指



をよく見かける。【３年】 導・学級活動や学年集会などの機

④登下校の一部はマナーが悪いと思います。先生 会を利用し，登下校の安全指導の

方の指導箇所以外での事なので，意識の問題かと 強化に取り組んでまいります。危

思います。【２年】 険な行為を発見した場合は，その

⑤信号のない横断歩道を渡る時，後ろから来る車 場で注意していただいたり，ヘル

を確認しないで渡る生徒やノーヘルで登校する３ メットの色，自転車番号などを学

年生を見かけます。入試ももうすぐです。先生方 校に連絡していただいたりすると

ご指導お願いします。【１年】 助かります。また，ご家庭でも，

⑥ここ近年異常気象で急激に寒くなり，雨の中， ヘルメットの着用，交通ルールな

カッパを着せずに早く帰りなさいと下校を促され， ど，もう一度ご指導いただけると

子供たちはそれに従って下校。雨の日は５分早く 助かります。

活動を切り上げ放送を流すなどして風邪対策をお ⑥雨の日はカッパを着た方がよい

願いしたいです。【１年】 と考えます。生徒・職員に周知し

⑦部活の後，暗くなってからの下校になりますの たいと思います。

で，外灯のない場所を通りますので，娘が心配で ⑦不審者情報の発信，警察との連

はあります。【１年】 携，職員の巡回パトロール等で対

⑧登下校の際，太陽に向かっていくので目が痛く 応していきます。また，生徒には，

て仕方ないらしい。何か対策はないでしょうか？ できる限り一人で帰らない，寄り

（サンバイザーなど）目も悪くなっている。【１年】 道しない等を指導していきます。

⑧現在，サンバイザーなどの使用

は考えていませんが，まぶしい時

にはスピードを落とすなど生徒へ

の注意喚起を行いたいと思います。

その他・総合的なご意見 学校の見解

①意欲的に学習や部活に取り組めているのは，先 ①②③④ありがとうございます。

生方の親身なご指導のおかげだと思う。【１年】 保護者の皆様のご理解・ご協力に

②学習面，生活面，部活面等，先生方の熱心なご 感謝申し上げます。子供たちの成

指導により，充実した学校生活を送ることができ 長は，保護者の皆様との連携・協

ていることに感謝しております。これからもよろ 働なしでは実現できません。今後

しくお願いいたします。【１年】 も「信頼される学校づくり」に努

③進路で先生が親身になって相談にのっていただ めていきたいと思います。

いて子供も安心して目標の高校に向け勉強に取り ⑤普段の学校の様子をご覧いただ

組んでいます。ありがとうございます。【３年】 きたく，フリー参観としています。

④本人は未だ進路等について悩んでいる様子。学 教室に入らなくとも校舎内の雰囲

校の指導について疑問はないが，家族も悩むとき 気を感じていただけるだけでも良

有り。【３年】 いかと思いますので，次年度は是

⑤フリー参観は，手紙や最終日にメールを学校か 非いらして下さい。お待ちしてお

ら頂いたが，子供に聞いても周りに聞いても行く ります。

方がおらず，行きづらかった。【１年】 ⑥学校行事，PTA活動では，多く

⑥学校行事に不参加でも参加したい気持ちはあり のご協力を頂き，大変感謝してお

ます。決して学校や子供に対して無関心ではない ります。お仕事，体調等で都合の

事をご理解いただきたいです。【２年】 付かないことは十分理解しており

⑦学年だよりや部活の1ヶ月の予定表などをメール ます。ご安心下さい。

で確認できると良いと思います。【２年】 ⑦⑧生徒には，お便り等をお家の

⑧手紙を出さないので，目を通すことが少なくな 方に見せるよう再度指導します。

ってきています。【１年】 学校ホームページにも情報が掲載

⑨美風祭の賞について。昨年までのよう全クラス されていますので，そちらも参考

（金・銀・銅でなくてもよいので）何かしらの賞 にしていただけると助かります。

があったほうがよいのではと思いました。（特別賞 ⑨貴重なご意見ありがとうござい

など）各クラスそれぞれ努力している話を聞いて ます。検討させていただきます。

いるので･･･）【１年】


